

Editorial

La cirugía nacional vive momentos difíciles en los tiempos que transcurren, esas dificultades forman parte de una mayor que es la que sufre la atención médica en general y de otra mayor aún, la absoluta carencia de políticas de salud en el país.

El referido panorama muestra una ausencia de referencias y una falta de un marco adecuado donde encuadrar nuestras acciones.

Navegamos en un mar enrarecido y lleno de imprevistos.

La Comisión Directiva de nuestra Sociedad ha advertido tal situación y ha decidido encararla con mano firme y mente despejada, con el convencimiento de que toda amenaza significa un desafío que implica a su vez un riesgo pero también una oportunidad de cambio.

De nuestra habilidad para encarar tal situación depende sin duda gran parte del futuro de la cirugía uruguaya.

El post graduado que aspira a un día ser cirujano, encuentra un panorama desolador y decepcionante que desestimula al más tenaz, situación que culmina con la paradoja de que nuestros residentes quirúrgicos ven pasar su residencia sin acceder al quirófano. No pueden operar porque ni la Facultad ni su Escuela de Graduados ni el Ministerio de Salud Pública ni el Sistema Mutual actualmente están en condiciones de darles las condiciones para hacerlo.

El cirujano adquiere su formación en múltiples ámbitos pero, no dudamos de que la sala de operaciones es el máspreciado de ellos.

El cirujano en actividad no puede desempeñar todas sus potencialidades, ya que para poder acceder a una remuneración más o menos decorosa, debe entrar indefectiblemente en el multiempleo desgastador y exigente, que no le deja tiempo para otras actividades que también forman parte del ser cirujano como el estudio, la investigación y el perfeccionamiento continuo.

A lo anterior se suma la amenaza constante y cada día más real que es el de las demandas por mala práctica.

El cirujano que llega a la edad de retirarse de la actividad más exigente, a quien le sobran habitualmente deseos de brindar su valiosa carga de conocimientos a las generaciones más jóvenes, debe seguir persistentemente en la huella porque no existen condiciones mínimamente decorosas de retiro médico.

Además permanecen desempeñando cargos que cierra oportunidades a otros.

Los cirujanos dedicados a la docencia, tampoco pueden desarrollar sus potencialidades en plenitud. Las carencias de medios son agobiantes, los recursos asignados a la atención médica y a la enseñanza son reconocidamente insuficientes.

El Cirujano que resuelve radicarse en el interior en su interrelación con el colega radicado tiempo atrás y que ha ganado su lugar entre la población, ven plantearse frecuentemente situaciones de tensión que sólo consiguen desgastar a ambos restándole al medio los beneficios obvios del trabajo conjunto y armónico.

Enumeramos parte de la problemática, algunas de las que hablamos todos los días, hay más obviamente, pero no es el fin de esta nota agotarlos.

La Comisión Directiva y la Sociedad de Cirugía en su conjunto han comenzado a buscar, a plantear soluciones, convencidos de que en ello va el futuro de todos y cada uno de nosotros.

No es tarea fácil, pero tampoco imposible.

Es por lo antedicho que exhortamos a todos los colegas a mantenerse informados, y si les es posible, acercarse a las reuniones y asambleas que se están realizando frecuentemente para el tratamiento de esta temática de interés general.

Dr. Francisco Di Leoni

Reuniones Comisión Directiva. Comunicación a los socios

La Comisión Directiva de la Sociedad de Cirugía del Uruguay ha planificado una innovación en lo referente a las reuniones semanales de los días miércoles, consistente en la presentación, en la primera reunión mensual, por parte de un consocio de puestas al día de temas de interés general y sobre los cuales poseen reconocida idoneidad.

A continuación les ofrecemos el programa para el año en curso donde se incluyen los temas ya presentados y los que serán expuestos de ahora en adelante:

Miércoles 11 de marzo de 1992. Dr. Fernando Botta: «Carcinoma del tiroides».

Miércoles 1 de abril de 1992. Dr. Alfredo Peyroulou: «Rol del intestino en la patogénesis de la sepsis y la falla multisistémica orgánica».

Miércoles 6 de mayo de 1992. Dr. Ricardo Voelker: «Tra-

tamiento de los traumatismos graves de pelvis».

Miércoles 3 de junio de 1992. Dr. Alfredo Prego: «Tromboembolismo venoso en cirugía: su riesgo, prevención y tratamiento».

Miércoles 1 de julio de 1992. Dr. Ernesto Pérez Penco: «La reconstrucción de la pared torácica luego de procesos inflamatorios, rádicos y tumorales primitivos o secundarios».

Miércoles 5 de agosto de 1992. Dr. Hernán Parodi (h): «Sepsis en la pancreatitis».

Miércoles 2 de setiembre de 1992. Dra. Sonia Boudrandi: «Cirugía o píldoras en el tratamiento del paciente con enfermedad crónica relacionada a la secreción ácido-péptica».

Miércoles 14 de octubre de 1992. Dr. Ruver Berazategui: «Tratamiento conservador de las injurias viscerales».

Miércoles 4 de noviembre de 1992. Dr. Gustavo Veirano: «¿Hay algún lugar para la terapia adyuvante en la cirugía del cáncer rectal?»

Nota: Se otorgará el premio «Automóvil Club del Uruguay» al mejor trabajo científico presentado en las reuniones ordinarias (excluyendo los preferentemente anunciados).

Deberán ser entregados un original con tres copias y aprobados por el Comité Científico, previo a su presentación.

Los consocios que deseen expresar sugerencias respecto a este u otros temas referentes al funcionamiento de la Sociedad deben enviarlas por nota a la Dirección de la Revista: Sociedad de Cirugía del Uruguay. Casilla de Correo 10.972. Montevideo, Uruguay. En próximos números es nuestra intención incorporar la sección «Cartas de los Lectores» que sin duda, serán de sumo interés.

Llama la atención a esta Comisión Directiva, la baja participación de sus asociados en la lucha por las reivindicaciones laborales y en las distintas actividades, por lo que exhorta a los consocios a integrarse a todas las tareas de nuestra Sociedad.

Lista de avisadores

Bagó
 Colonia de Vacaciones del SMU
 Farmacéutica Uruguaya
 Johnson y Johnson
 Libra
 Pfizer
 Radio Aviso
 Rhône Poulenc
 Roche
 Roemmers
 Strattner
 Trecho
 3M Uruguay